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Политической учебе коммунистов 
повседневное внимание

Партком горнообогатительного ; 
комбината 22 ноября обсуждал 
вопрос о состоянии учебы в сети 
партийного просвещения, и было 
отмечено, что в некоторых полит
школах, школах марксизма-лени
низма, семинарах занятия прово
дятся нерегулярно и на низком 
уровне.

Партком предложил секрета
рям цеховых партийных органи
заций усилить контроль за. хо
дом учебы коммунистов, не до
пуская срывов, поднять качество 
занятий в сети партийного про
свещения.

Однако это решение парткома 
не везде выполняется. Так, на
пример, 21 декабря, во вторник, 
который является днем партийной 
учеб-’, а в партийной организа
ции обогатительной фабрики по 
разным причинам в трех школах 
занятия не состоялись.

В школе основ марксизма-ле
нинизма фабрики, где пропаган
дистом тов. Овчинников А. А., со
став слушателей уменьшился с 
20 до 16 человек. В этой школе 
низка посещаемость и допуска
ются частые «рывы занятий (из 
13 положенных занятий проведе
но 6V Ответственный за идео- 
логичеС%ую работу член бюро тов. 
Моргунов Не принял мер к улуч
шению занятий на фабрике, все 
это валите мероприятие пущено 
па самотек. Кщтжц того, некото
рые школы т пропагандистов 
очень малочисленны и пора парт- 
бюро скомплектуй;' так, чтобы 
в группе уйло не менее 25 чело- 
есу. Т1,гда пользы будет больше.

На низком уровне проходило 
’снятие 14 декабря в школе бс- 
псы марксизма-ленинизма пропа
гандиста тов. Устименко В. И. 
при ' деховой парторганизации 
центральных ремонтно-механиче
ских мастерских. Состав слуша
телей 9 человек, а на занятии 
присутствовало 3 человека. На 
этом занятии слушатель школы 
В. А. Ябриков в течение 20 ми
нут зачитал краткие записи в 
своем конспекте по теме: «Пар
тия большевиков в годы первой 
революции в России (1905— 
1907 гг.)» и никаких дополни
тельных материалов по этой те
ме не было сказано пропагандис
том тов. Устименко. После такой 
читки слушатели разошлись по 
домам. Этот метод занятий слу

шателей не удовлетворяет, о чем 
они заявили в этот день.

Неудовлетворительно прошло 
занятие 23 ноября в начальной 
политшколе пропагандиста тов. 
Макагонова В. А. при парторгани
зации рудника «Железный». Слу
шатели школы п'рослушали читку 
первого раздела из биографии 
В. И. Ленина «О детстве и юности 
Владимира Ульянова и начале 
его революционной деятельности 
(1870— 1893 гг.)». Читал не 
более 20 минут заместитель про
пагандиста тов. Герасимов В. И. 
На этом занятии присутствовал и 
пропагандист тов. Макагонов, но 
он не дополнил ничего к прочи
танному тов. Герасимовым.

Кроме того, обстановка в шки- 
j ле такова, что она не располага
ет к учебе. Занятия проводятся 
в красном уголке. Стульев в зале 
много, но столов нет и записи 
делать невозможно. Об этом слу
шатели говорили с возмущением. 
Об улучшении условий занятий 
должен позаботиться пропаган
дист тов. Макагонов и партбюро.

В политшколе коммунисты и 
беспартийные активисты должны 
научиться самостоятельно читать 
политическую литературу, раз
вить серьезную потребность к 
изучению теории и политики 
КПСС, выработать стремление к 
всестороннему политическому и 
культурному развитию. Вот этому 
и должен их научить пропаган
дист. Но это крайне медленно 
внедряется практически.

Большую помощь должен ока
зывать пропагандистам и слуша
телям школ, семинаров кабинет 
политического просвещения, ко
торый еще не развернул по-на
стоящему свою работу, как мето
дический центр, а ограничивает 
свою деятельность выдачей книг.

Долг каждой цеховой партий
ной организации — это повсе
дневно заниматься идеологиче
ской работой, контролировать 
учебу коммунистов и комсомоль
цев в сети партийного просвеще
ния, коренным образом улучшить 
содержание и качество занятий. 
Надо добиться, чтобы во всех це
ховых партийных организациях 
била ключом идейная жизнь. Это 
будет способствовать повышению 
активности коммунистов, выпол
нению мероприятий, вытекающих 
из решений сентябрьского Плшу- 
нума ЦК КПСС.

Результаты соревнования цехов 
комбината за ноябрь 1965 года

На совместном заседании профкома и дирекции Ковдорского 
горнообогатительного комбината 21 декабря были подведены итоги 
социалистического соревнования за ноябрь 1965 года.

ПО П ЕРВО Й  ГРУ П П Е  Ц ЕХО В занял второе место коллектив 
рудника «Слюдяной» с вручением Почетной грамоты профкома и 
дирекции комбината (начальник К. А. Иванов, секретарь парторга
низации А. И. Смирнов, председатель цехкома Ф. В. Грушанин).

ПО ВТОРОЙ ГРУ П П Е  Ц ЕХО В первое место завоевал коллектив 
центральных ремонтно-механических мастерских с вручением пере
ходящего Красного знамени, Почетной грамоты и денежной премии 
(начальник В. И. Устименко, секретарь парторганизации А. И. Ко- 
котов, председатель цехкома В. М. Горбунов).

ПО Т РЕТ ЬЕЙ  ГРУ П П Е  Ц ЕХО В первое место завоевал коллек
тив отдела технического контроля комбината с вручением переходя
щего Красного знамени, Почетной грамоты и денежной премии (на
чальник Н Н. Кудимова, председатель цехкома В. Ф. Красильни
кова).

22 декабря исполнилось 45 лет со дня открытия 
шего Ленинский план электрификации России 
ботанный план создания экономического фунда 
ние ленинского учения об электрификации как 
мунизма. План был рассчитан на 10-15 лет и 
Ныне Советский Союз занимает первое место в 
энергии. В нашей стране созданы самые большие 

На снимке: «В. И. Ленин у карты ГОЭЛРО»

V II I  Всероссийского сьезда Советов, угвердив- 
(план ГО ЭЛ РО ). Это был первый научно разра- 
мента социализма в стране, конкретное выраже- 
главном условии построения социализма и ком- 
выполнен советским народом в кратчайший срок. 

Европе и второе в мире по производству электро- 
в мире фабрики электричества, строятся новые, 

(картина художника Л. А. Шматько).
Фотохроника ТАСС

С К Р Ы Т Ы Е  Р Е З Е Р В Ы  
И ЭКОНОМИКА ПРОИЗВОДСТВА
С 1 августа но 1 ноября в це-( 

чах гор-нообогатителыюго комби- 
натаа проходил смотр-конкурс пи 
экономике производства. В этом 
смотре приняли горячее участие 
бюро экономического анализа и 
широкий актив работающих на 
комбинате. Наиболее ощутимые 
результаты в период смотра были 
получены на фабрике, руднике 
«Железный» и автобазе.

Бюро экономического анализа 
фабрики провело большую работу 
по изучению актуальных вопро
сов хозяйственной деятельности, 
как:

влияние производительности 
мельниц, магнитного анализа, 
тонины помола и других факторов 
на качество концентрата;

внедрение хозяйственного 
расчета на участках фабрики;

внедрение передовой органи
зации труда на участке дробле
ния при различных вариантах 
технологического процесса про
изводства и другие вопросы.

За время конкурса на фабрике 
проведена большая работа по эко
номии основных, вспомогательных ! 
и горюче-смазочных материа
лов, запасных частей. Отпуск 
этих материалов с центрального 
склада комбината теперь произво
дится по лимитным картам, что 
улучшило контроль в расходова
нии материалов и запчастей уча
стками фабрики.

Некоторые темы в текущем го
ду не могут быть внедрены в про
изводстве, так как требуют глу
боких и длительных изучений, ис
следований. А темы эти следую
щие:

меры, предупреждающие рос- 
! сыпи;

возможность замены в течках 
| конвейеров № 7, 15, 16, 17 ме
таллической футеровки конвейер

ном лентой, бывшей в употребле
нии;

обучение машинистов землесо
сов смежной профессии электри
ка;

способ увеличения коэффици
ента полезного действия грохотов 
за счет лучшей эффективное!и 
грохочения. Только внедрение 
этих мероприятий даст экономии 
в сумме около 19 тысяч рублей. 
Кроме того внедренные предло
жения дали условно годовую эко
номию в размере 10 тысяч руб
лей.

В автобазе комбината усилия 
участников смотра-конкурса были 
направлены на повышение эф
фективности использования авто
транспорта. Так, внедренное нред- 
яожениие, как перевод шоферов 
МАЗ-525 на технологических ра
ботах на новые условия труда, 
повысило производительность 
труда на 5 процентов. При этом 
был упорядочен труд ремонтных 
рабочих. Такое мероприятие поз
воляет получить условно годовую 
экономию 68,3 тысячи рублей.

В автобазе пересмотрены нор
мы проведения технического об
служивания № 2 МАЗ-525 с 
5.000 до 2.000 километров про
бега бригадным методом обслу
живания с премиально-сдельной 
оплатой труда ремонтных и вспо
могательных рабочих. А это вне
дренное мероприятие даст годовой 
экономический эффект 35,4 тыся
чи рублей.

Находится в стадии внедрения 
в производство переоборудование 
МАЗ-525 на автобульдозер с ре
конструктивными изменениями 
основных узлов и агрегатов. Вне
дрение этого мероприятия высво
бождает три бульдозера Т-180 и 
годовая экономия составит 67,3 
тысячи рублей.

Многое сделано в период смот
ра-конкурса по экономике и на 
руднике «Железный». Внедрены 
станки ВСИМм, упорядочены 
нормативы расхода шарочных 
долот в зависимости от категорий 
крепости пород, сделано усиление 
наваркой ребер жесткости днища 
ковша экскаватора и другие ме
роприятия. Внедренные мероприя
тия составят годовую экономию 
около 100 тысяч рублей.

Смотр-конкурс работы общест
венных бюро экономического ана
лиза проходил под руководством 
центральной смотровой комиссии 
и экономического совет комби
ната.

Экономический совет комбина
та изучил, разработал и внедрил 
ежедневный учет результатов со
циалистического соревнования, 
занимался составлением общеком- 
бииатовского ценника материа
лов и запчастей в ценах, вводи
мых с 1 января 1966 года, уста
новил нормы расхода хозяйствен
но-питьевой воды, руководит вне
дрением хозрасчета в цехах, ор
ганизовал экономическую учебу 
инженерно-технических работ
ников комбината.

В период смотра-конкурса уча
ствовали значительные силы ин
женерно-технических работни
ков, служащих, партийные проф
союзные активисты, экономисты, 
нормировщики и передовики про
изводства.

Смотр-конкурс по экономике 
производства показал, что на 
комбинате много скрытых резер
вов производства и только их 
внедрение значительно улучшит 
экономические показатели нашего 
комбината.

Л. НИКОЛАЕВА. 
Секретарь экономического 
совета комбината.
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Путешествие по странам Восточной Африки
В кабинете политического про- 

! свещения 20 декабря участник 
; туристского путешествия тов. Вы- 
! стропов И. Л. начальник про- 
| изводственно-технического отде- 
I ла комбината, рассказал о своем 
путешествии по странам Восточ
ной Африки.

•— Выехав из Одессы на те
плоходе «Аджария», я в составе 
туристов на следующий день при
был в город Стамбул —  это один 
из знаменитых исторических го
родов Турции,. —  говорил И. Л, 
Выстропов.

В Стамбуле осмотрели город,

его исторические места: мечети,
дворцы и музей. Город Стамбул 
не очень благоустроен. В нем уз
кие улицы, где могут разъехать
ся только на одной автомашине. 
В центре города улицы асфальти
рованы, а в остальной части го
рода мостовые покрыты булыж
ником. В городе душно, грязно и 
отсутствуют зеленые насаждения.

Мы, туристы, обратили виима-- 
ние на то, что по предписанию 
корана (священная книга Маго
мета) запрещается распитие, 
спиртных напитков, и на улицах 
не встречали пьяных.

После осмотра достопримеча
тельностей Стамбула на теплоходе 
отплыли от турецких берегов и
прибыли в греческий торговый
крупный портовый город Пирей. 
Осмотрев его, значительное время 
провели в Афинах, где нас осо
бенно интересовали памятники
прошлого. Очарованы были кра
сотой Афин в вечернее и ночное 
время.

Из Греции отплыли в крупный 
торговый город Бейрут (столица 
Ливана). В этом восточном горо-

(Онончание на 2 стр.).
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$ ЧЕЛ Я БИ Н С КА Я  ОБЛАСТЬ. Ритмично и слаженно трудится
> коллектив Ашинского металлургического завода. Став на трудо- 

вую вахту в честь X X II I  съезда КПСС, рабочие и специалисты
> предприятия направляют свои усилия на повышение производи- 

тельности труда, улучшение качества продукции, снижение ее
> себестоимости.
| Большую помощь администрации в изыскании дополнительных 
|> резервов производства оказывают общественные бюро экономи- 
а ческого анализа, группы научной организации труда и творче- г ские бригады рационализаторов.
ч Во втором листопрокатном цехе общественное бюро экономи

ческого анализа возлагает инженер-экономист Зинаида Алек
сандровна Легостаева. Бюро проделало большую работу. Оно 
внесло ряд предложений, направленных на наиболее эффектив
ный раскрой листа для проката, целесообразное использование 
оборудования. По предложению бюро был изменен размер не
скольких заготовок, благодаря чему только но одной марке 
стали сократился отход с 230 килограммов на тонну до 190 ки
лограммов.

На снимке: члены бюро экономического анализа за измерени
ем толщины листа. Слева направо: старший мастер стана «1400»
В. Бобриков, инженер-экономист 3. Легостаева и старший мастер \ 
стана «1500» Л. Логвинов. ?

Фото В. Георгиева. Фотохроника ТАСС. <
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Путешествие по странам 
Восточной Африки

ГосударственнЬш З-процентнЫй 
внутренний вЬшгрЫшнЫй заем

(О кончание. Начало на 1 стр).

де чисто, много зелени и реклам. 
Население в большинстве занято 
торговлей.

Продолжительная экскурсия 
была по городам Египта. Сначала 
осмотрели главный порт Алексан-1 
дрию, а затем на автобусах пере-. 
ехали в Каир. В Каире на улицах 
плохо поддерживается чисто
та, много зелени. В окрестностях 
Каира много памятников древно
сти: египетские пирамиды, храмы, 
национальный музей. Все это нас 
интересовало, и мы везде побы
вали.

Когда выезжали за город, то 
всюду расстилались широкие пес
чаные пустыни.

Была у. нас остановка в порту 
Саид, где в музее хранятся ре
ликвии обороны Саида. Жители 
этого города с любовью говорят о 
той помощи, которую оказал со
ветский народ в дни боев с окку-

Фотолюбители
поощрены

Жюри рассмотрело работы фо- | 
толюбителей города Ковдора, ко- ! 
торые участвовали в фотовыстав
ке в ноябре 1965 года, и присудило 
П ЕРВ О Е  МЕСТО Ю. И. Демину- 
старшему инженеру-конструктору 
Ковдорского горнообогатительно- i 
го комбината за работы: «Олень», 
«Зимнее солнце», «Забытая ска
мейка», «Старый мост».

ВТОРОЕ МЕСТО присуждено 
В. С. Ершову — инженеру-конст
руктору комбината за работы: 
«Ковдорчанка», «Медуница», «Во 
всеоружии».

Также отмечены поощрительны
ми премиями работы фотолюби
телей: В. С. Сучилина — шофера 
АПХ — «Рыбак», В. Д. Васильева 
(Иевлева) — механика хвостового 
хозяйства — «Портрет», Ю. М. 
Огнева — хирурга Ковдорской 
больницы — «Закат», Б. П. Суети- 
на — маркшейдера комбината — 
«Полночь на озере Гирвас».

Э. БА РЫ Ш ЕВ .

пантами. В музее есть подарки 
от волгоградцев.

Миновав Суэцкий канал, мы 
побывали и в других городах Во
сточной Африки. Были в Кении, 
Танзании.

Памятным остался день, когда 
мы проплывали по экватору. В 

I этот д!е«ь был устроен праздник 
«Нептуна», который прошел ве
село и всем туристам «Нептун» 
выдал аттестаты.

Теплоход «Аджария» очень 
удобен для путешествий. В нем 
все предусмотрено для туристов, 
есть бассейн для купанья.

Осмотрев города Восточной 
Африки, мы ,из Найроби на 
самолете вылетели в Москву. Так 
закончилось наше путешествие, 
—  закончил свой рассказ И. Л. 
Выстропов.

Грубиянка
После просмотра кинокартины 

вечером, 15 декабря, я с женой 
зашел в магазин «Парфюмерия» 
купить зубной пасты.

Подхожу к продавщице, как я 
! узнал позднее Нине Сироч, и 
I спрашиваю:

 —  Нет ли у вас зубной пасты?
Долго я ждал ответа и вдруг

слышу — нет!
Может зубной порошок

есть? — снова спрашиваю.
Ответа не последовало, "а что- 

то мимикой продавщица кивнула, 
но я из этого ничеге не понял.

Рядом стояла женщина и она 
не выдержав молчания продав
щицы, подсказала, что зубной 
порошок есть.

Тогда я поинтересовался у 
этой Н. Сироч — все же когда 
будет-в продаже зубная паста?

—• Нет лимита, нет и зубной 
пасты, — отвечает Нина.

—  Ведь зубная паста продает
ся свободно и какой же нужен 
лимит?

—• Вы ничего не понимаете и 
объяснять, вам бесполезно.

—  Вы на вопросы покупате
лей отвечайте не мимикой, а сло
вами.

— Не хочу разговаривать. Ес
ли не видите, то носите очки.

Тогда я попросил книгу жалоб 
и предложений, но мне ее не да
ли, сказав, что она где-то нахо
дится у зав. магазином, которой в 
это время в магазине не было. 
Так мне книги жалоб не дали.

Меня поразила грубость про
давщицы. Теперь непонятно, не
ужели так тркдно работникам ир- 

j  са завезти зубную пасту, а она 
| давно в магазине отсутствует.

Книгу жалоб и предложений 
нужно выдавать по первому тре
бованию покупателей, и ее выве
сить на видном месте. Это прави
ло забыли продавцы.

Д. лысков.
Шофер пожарной команды.

По следам 
наших выступлений
На письмо, опубликованное в 

нашей газете 20 ноября под заго
ловком «Двухгодичная волокита»,
начальник ЖКО комбината В. П. 
Варзугин сообщает, что испорчен
ная электропроводка в нижнем 
подъезде -N: 1, дома ,№ 14 по ули
це Ленина, силами ЖКО была 
сразу исправлена.

Государственный 3-процент
ный внутренний выигрышный 
заем является для населения 
удобной и выгодной формой хра
нения денежных сбережений.

Приобретая облигации 3-про
центного внутреннего выигрыш
ного займа с талоном Ms 19, зай
модержатель имеет право на полу
чение выигрыша по указанному 
талону, который состоится 30
сентября. Поэтому важно до 1 ян
варя 1966 года приобрести обли
гации 3-процентного займа, кото
рые продаются с талоном № 19 
всеми сберегательными кассами.

Доходы займодержателю по об
лигациям займа выплачиваются

Устройство новогодней елки в 
нашей стране стало любимым и 
традиционным праздником. Мно
го радости приносит в дом ново
годняя елка. Весело кружатся во
круг нее дети, улыбаются взрос
лые.

...Но что это? По зеленым вет
кам вдруг побежал огонек, комна
та стала наполняться дымом. По
жар удалось потушить, но празд
ничное настроение было испорче
но. Как же это случилось?

Когда стали украшать елку, 
кому-то пришла мысль иллюмини
ровать се стеариновыми свечами. 
Предложение было принято. За
тем ветви елки украсили ватой и 
игрушками,, среди которых были 
и целлулоидные. А когда зажгли 
свечи, шаловливый огонек пере
кинулся на кусочек ваты, потом 
на другой, и языки пламени быст
ро побежали по веткам.

Чтобы избежать пожаров во 
время праздника новогодней елки, 
необходимо соблюдать правила 
пожарной безопасности.

В школах, клубах, детских са
дах и учреждениях елку можно 
устраивать только в помещениях, 
расположенных не выше второго 
этажа, при этом помещение дол
жно быть осмотрено представите
лем пожарной охраны.

По своему размеру елка дол
жна быть такова, чтобы ее ветви 
не касались стен и находились от 
них на расстоянии не менее одно
го метра. Елка устанавливается в 
средине зала на устойчивой под
ставке или в бочке с землей.

Воспрещается вешать целлуло
идные и других легковоспламе
няющиеся игрушки; Обкладывать 
подставку и вешать на ветви ва
ту, не пропитанную огнезащитным 
составом, осыпать елку бертоле
товой солыо. Елка должна быть 
ограждена устойчивым барьером.

У входа в за/i, где устанавли-

в виде выигрышей, которые разы
грываются в проводимых ежегод
но шести основных тиражах и в 
одном дополнительном тираже 
выигрышей.

Основные тиражи выигрышей 
проводятся 30 января, 30 марта, 
30 мая, 30 июля, 30 сентября 
30 ноября и дополнительный ти
раж 30 сентября каждого года.

Приобретая облигации 3-про- 
центного займа, можно рассчиты
вать на хороший выигрыш.

0. НИКОЛАЕВА. 
Контролер сберегательной 
кассы  № 2 0 0 1 /0 4 8 .

вается елка, и в самом зале нуж
но иметь 3—5 исправных огнету
шителей и шерстяное одеяло.

Освещение елки допускается 
только электрическое с использо
ванием лампочек напряжением в 
12 вольт. Следует избегать изго
товление электрических гирлянд 
кустарным способом. Оформление 
иллюминации елки должно про
изводиться только опытным элек
тромонтером. Подводка электри
ческого тока к елке осуществляет
ся исправным, хорошо изолиро
ванным проводом сверху. Перед 
началом праздника елки надо 
обязательно проверить исппав- 
ность освещения.

Помещения, где находится те
лефон, должны быть открытыми. 
У телефонного аппарата указы
вается номер телефона пожарной 
команды.

При проведении праздника ел
ки воспрещается: зажигать в по
мещении бенгальские огни, маг
ний, пользоваться хлопушками, 
допускать присутствие детей н 
взрослых сверх установленной 
нормы, тушить полностью свет в 
помещении, где проводится празд
ник елки.

И. РО ГО ВЦ ЕВ
Старший инспектор Госпож
надзора Ковдорского отделе
ния МИЛИЦИИ.

Виновников—
К О Т В О Д

В воскресный день, 19 декабря, 
работники участка «Металлург--
прокатмо'нтаж» (начальник уча - 
стка Ф. Д. Янаев), без разрешен*:я 
энергослужбы фабрики, по/с .По
чили в работу теплосеть троллей- 
возного депо.

Такое самовольное включение 
не допускается. Есть указание 
«Энергосбыта» К0ЛЭНЕРГ0, в ко
тором очень ясно сказано, что пе
ред включением новая теплосеть 
должна быть промыта и предъяв
лена для осмотра представителю 
Е0ЛЭНЕРГ0 по надзору за тепло
выми сетями и отопительными си
стемами. Такая промывка не была 
произведена и получилось загряз
нение воды в теплосети и нару
шение режима работы отопитель- 

| ных систем фабрики и города.
0 таком самовольном подклю- 

I чении теплосети известили «Энер
госбыт» К0ЛЭНЕРГ0, и надеемся, 
что виновники понесут соответст
вующее наказание, это будет и 
другим неповадно.

В. НИКОЛАЕВ. 
Начальник вентиляционного 
бюро номбината.

Редактор А. И. БУНТОВ.

Подсобному хозяйству орса 
Ковдорского горнообогатительно
го комбината требуются рабочие 
на животноводческие фермы и по 
полеводству. Жилплощадь предо
ставляется.

За справками обращаться в от
дел кадров орса.

А. СОКОЛОВ,

КОВДО Р. Молодежь не страшат сильные морозы, и они в свободные часы на лыжах совершают 
свои любимые походы. На снимке: ученик 9 «В» класса Ваня Герасимов на лыжной прогулке.

Фото А. Орлова.
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Пожарная безопасность 
при устройстве новогодних елок


